
□点 鐘

□ロータリーソング：我等の生業

□４つのテスト：堀越賢二会員

□会員数：１５名（免除者：０名）

□出席者：１２名 □欠席者：２名

□メイク： １名 □出席率：８６．６７％

各会員各記念日（１２月）

□会員誕生日 久藤 孝仁

堀越 賢二

板場 英行

□配偶者誕生日 野田 眞治

□事業所創立 宇都宮勝博

幹 事 報 告

【幹事 宮本 和彦】

・例会終了後１１月定例理事役員会開催します。

記念日代表者謝辞

１１月大森 寛会員

本日のプログラム １２月２日 次週のプログラム １２月９日

誕生祝・各会員各記念日祝
誕生月該当者会員卓話

忘 年 例 会

【２０２１年１１月１８日 第２７２５回 例会記録 】

四つのテスト １．真実かどうか ２．みんなに公平か ３．好意と友情を深めるか ４．みんなのためになるかどうか
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●会員誕生日：宇都宮



会 長 の 時 間

【会長 福本 博之】

先週の公式訪問、皆様

お疲れ様でござました。

お蔭様で何とか乗り切

ることが出来、杉川ガ

バナー、空港クラブの

皆様と有意義な時間が

過ごせたのではないかと思います。また宇都宮会

員におかれましては、公式訪問の後、会社訪問の

ご対応頂きまして誠に有難うございました。後程

卓話でご紹介をお願いします。

先週の公式訪問の記憶が新しいうちに杉川ガバナー

がお話されていたことについて、触れさせて頂き

ます。私が特に印象に残ったのは杉川ガバナーは

40歳手前でロータリーに入会され、職業奉仕とい

うものがわからなかったが、47歳の時に障がい者

の就労支援の事業を会社の事業の一つとして始め

られ、それから職業奉仕を実感されたと言われて

いました。元々ビルメンテナンスの会社でしたが、

その会社をベースにして新たな事業をして、もし

かすると閉じこもってしまいがちな障がい者の方

が生きがいを見つけて生き生きと生きて行ける環

境を用意されたということに、正に職業奉仕その

ままだなと思った次第です。

私も細々といろんな活動をしておりますが、ここ

にいらっしゃいます会員の皆様も日々職業奉仕を

思いながら、いろんな活動をされていると思いま

す。杉川ガバナーのプレゼンテーションで是非や

らねばと思ったことは、対外的に自分のやってい

ることをアピールすることが、私もまだまだ足り

ていないと思いますし、竹原クラブでも足りてな

いと思いました。

私が会長を担うにあたって今回のビデを何度か見

させて頂いています。“大事なことは何回も言う”

とよく言われますが、同じメッセージを何回も何

回も伝えていく、それによって伝わって、メッセー

ジが浸透していくものだと思います。竹原RCでも

私自身の活動においても、活動をどんどん対外的

にもっとアピールしなければいけないと思いまし

た。単発でイベントをしてそれをPRするだけでは

道楽でやっているだけみたいに終わる気がするん

です。各ロータリアン一人一人が自分はこんなこ

とをやっているよと。各自の得意なコミュニケー

ションツールでよいと思います。SNS,口コミ等々

でも良いと思います。あるいは自社の活動をマス

コミなどに展開して取り上げていただくことによ

り、この方はロータリークラブの会員さんで、ロー

タリークラブのの職業奉仕の考えを基にこの様な

活動をしているのだということが少しでも浸透し

ていけば良いのではないでしょうか。沈黙は美徳

と思われていましたが、この情報過多の時代には、

きちっと正確な情報を自らがどんどんアピールす

る必要があるのではないでしょうか。そういった

活動を通して我がロータリークラブの永遠のテー

マ、永遠の課題である『会員増強』に繋がるので

はと思った次第です。

皆で力を合わせて広報活動に力を入れていければ

と思っております。

年 次 総 会

□次年度会長 板場 英行

細則第第４条１ 次年度会

長は、幹事、会計、SAAを

指名（任命）し、年次総会

において会員の承認を得る。

により、2022-23年度幹事

木村会員、SAA 宇都宮会

員、会計 片岡会員を指名

いたします。

□指名委員会委員長 久藤 孝仁

細則第４条２ 指名委員会

は次年度の会長（会長エレ

クト）及び理事候補３名を

指名し、年次総会に諮り選

任する。により、2022-23

年度会長エレクト 宮本会

員、理事 吉本会員、堀越

会員、久藤会員を指名いた

します。

全て承認を得られましたので、2022-2023年度

は、以下の通りです。

会 長 板 場 英 行

会長エレクト宮 本 和 彦

直前会長 福 本 博 之

会 計 片 岡 佑 貴

理 事 久 藤 孝 仁

吉 本 きよ子

堀 越 賢 二

Ｓ Ａ Ａ 宇都宮 勝 博

幹 事 木 村 安 伸
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誕生月該当者会員卓話

会員 宇都宮 勝博

先ずは、先週の公式訪

問の後、杉川ガバナー

とその後どうなったか

ということですがご報

告いたします。

まず最初に工場見学を

しました。杉川ガバナー

は7，8年前にお越しになったことはお聞きして

いましたが、今回は私が直接ご案内するというス

ペシャルバージョンで工場見学を行っていただき

ました。普通は工場やジャムデッキは見学担当者

のマニュアルに則った理路整然とした説明を聞き

ながらの見学ですが、私がご案内するときは、工

場の生い立ちから、建設の歴史から設備の仕様の

ノウハウ、全て熟知しておりますのでスペシャル

なお話が出来てしまうので、杉川ガバナーには今

回その超スペシャル版をお聞きしていただきまし

た。30分かなり矢継ぎ早にご説明しましたので

ライターの方もビックリされていました。

見学後はジャムデッキのスペースを使いたっぷり

１時間杉川ガバナーと対談をいたしました。ガバ

ナーからの質問がありそれにお応えする形でした。

まず最初に質問いただいたのはアヲハタの会社と

ロータリーの関係からでした。当社の一番最初に

アヲハタを創業した廿日出要之進はクラブ概況に

も第三代の会長として名前が残っておりますので、

設立当初から一緒になってお手伝いをしていたよ

うです。

ついでにその時代のお話として、旧制忠海中学校

には同年代としてニッカの創業者である竹鶴政孝

さんや、画家の平山先生もいらっしゃったり、実

は竹原市や旧制忠海中あたりは当時はメジャーな

エリアで人物もたくさんいらっしゃったというお

話を致しました。

今回のガバナーテーマはダイバーシティというこ

とで、公式訪問でビデオ付きで障がい者雇用の実

態をご紹介していただいた後でしたのでその話に

なりました。障がい者訓練までされていて一事業

としてすごい取り組みだと感じました。

皆さんよくご存じの神奈川県にある日本理科学工

業、チョークを作られている会社ですが、障がい

者雇用70％超の会社です。あそこほど凄いとこ

ろはなかなかないと思いますが、我々も勉強不足

のところがあるなと感じながら会話をしました。

その中で一つ、10年位前ですが竹原の明神にあ

る工場で工場長を2年ほどしたことがあります。

その時に特別支援学校の卒業生を初めて採用した

記憶があります。メンタルな部分もありますので

悩むところはありましたが、フルーツの検品検査

をお願いしたのですが、ものすごい集中力と検査

能力でした。

ダイバーシティでもいろいろありまして、すごく

絵の才能があったり、特殊な能力を持たれている

方もいて、新しい言葉でニューロダイバシティと

いうのですが、ご本人さんも気づいてないことも

あるのだろうと思いますが、そういうことが引き

出せたら企業としてもかなりプラスになるのでは

ないかというお話をしました。

アヲハタが行っていることで奨学金があります。

二代目が始めた基金でありますが、竹原市出身若

しくは近親者ということで大学に通っている学生

さんに一人月4万円（一学年二名）の無償贈与を

しています。４学年ありますので、常時８名の方

に使っていただいています。

最後に、会員増強について。会員増強は地道にや

るしかない、声掛けをすること、ロータリーのP

R発信、次に入ってもらえるであろう方の掘り起

こしを進めていかなければならないだろう、と、

ここまでが杉川ガバナーとのお話です。

国際ロータリーのホームページを見ていますと、

ロータリークラブ会員増強ガイドブックなるもの

がありました。これを見ると非常に手段やステッ

プがわかりやすく書いてあります。先ず、クラブ

の現状を評価しなさい。クラブは健康か、対話が

あるか。今いる会員に参加を促しているか、今い

る会員に声掛けをしているか。

その次に入会候補者を皆で見つけて実際にアクセ

スすることをやっていこうということです。そう

いったことを参考にしながらやっていけたらどう

かと思いました。その他たくさんのマニュアルと

か資料がありました。またもう少し読み進めてみ

たいなと感じました。
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理事会報告（１１月）

日 時 令和３年１１月１８日（木）

場 所 ホテル大広苑

出席者 ７名

議 題

①G9IMについて 承認

実行委員長 久藤会員

②１２月例会スタイルについて 承認

引き続き 通常例会で黙食

１２月他クラブからのビジター受付は行わない

③忘年家族例会について 承認

１２月９日（木）通常例会（忘年例会）で行う

食事金額通常よりUPする

記念品「アヲハタジャム」

会員自己負担はゼロ円

④ポリオ寄付について 承認

一人あたり4,000円集金させて頂きます

持ち回理事会報告

日 時 令和３年１１月２４日（水）

議 題

①G9IM実行委員会・委員会構成について 承認
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